

#VIRAL

DEPORTES

VIDA



Home > Nacional > Marcha multitudinaria

Marcha multitudinaria

23 Abr 2016 / Esther Juárez / 0 Comentarios

Nacional



Hombres y mujeres de todo el país unieron ayer su voz en favor del agua, durante una multitudinaria marcha que llegó a la capital, tras 12 días de recorrido por el interior del

PORTADA MARTES
21 DE JUNIO DE
2016



00:00

00:30

país. El fin: exigir que se apruebe una ley sobre el tema, ya que solo Guatemala no tiene legislación específica en Centroamérica.

#VIRAL DEPORTES VIDA

La caminata inició en el departamento de San Marcos y luego, el 14 de abril, salió otra desde Alta Verapaz, y en su trayecto, bajo altas temperaturas, se fueron sumando decenas de personas hasta arribar al Centro Histórico capitalino, al filo del medio día.

Ayer, la columna sur salió a las 7:00 de la Universidad de San Carlos, pasó por El Trébol, luego llegó al Obelisco, se dirigió a la Corte de Constitucionalidad (CC) y posteriormente al Congreso.

De manera simultánea, del norte, en el kilómetro 8 de la ruta al Atlántico, partió la otra fila que se dirigió hacia la Corte Suprema de Justicia (CSJ).

Los congestionamientos de tránsito afectaron las principales rutas de la ciudad, lo que causó molestias a miles de conductores, pese a que la marcha se efectuó de manera ordenada.

Una de las exigencias de la denominada Marcha por el Agua, la Madre Tierra, el Territorio y la Vida, es que se castigue a los responsables del “robo y desviación de los ríos”, por lo cual pidieron el Congreso que se penalicen dichos actos, por lo que los diputados se comprometieron a eprobar una reforma al Código Penal la semana próxima.

Asimismo, los dirigentes de la marcha presentaron dos amparos en la CSJ por la liberación de una propiedad en Chiquimula y el rescate de los ríos Mopá y Pacayá.

LÍQUIDO ESCASO

De acuerdo con cifras preliminares del Ministerio de Ambiente y Recursos Naturales (MARN), los caudales de



388.475 Fans



260.183

Followers



SECCIONES

#Viral	7
Actualidad	570
Cultura	153
Deportes	746
Mundo	371
Nacional	1283
Opinión	514
	549

más de 50 afluentes están desviados hacia cultivos de caña, banano y palma africana.

En Guatemala, según la Encuesta Nacional de Condiciones de Vida de 2014, al menos 3.8 millones de viviendas no están conectadas a la red de distribución de agua y de ellos, 1.4 millones obtiene el vital líquido de ríos, de la lluvia o de algún lago o manantial.

Un estudio presentado esta semana por el Instituto de Investigación y Proyección sobre Ambiente Natural y Sociedad (IARNA) de la Universidad Landívar, en las tres vertientes hidrográficas que tiene el país se movilizan unos 95,000 millones de metros cúbicos de agua.

Impulsarán Ley de Aguas

Gobierno presentará iniciativa

El presidente Jimmy Morales anunció ayer en la Organización de Naciones Unidas, con motivo de la firma del Acuerdo de París contra el Cambio Climático, que la próxima semana presentará al Congreso una iniciativa de Ley de Aguas para dar respuesta “al clamor popular”.

Al ser consultado el vicepresidente Jafeth Cabrera sobre el contenido de la propuesta, dijo: “Proyectos hay varios, pero habría que verificar lo que él planteó para hacerles llegar los aspectos que contempla. Si él lo dijo en su discurso, tenemos la responsabilidad de respaldar una situación tan urgente”, añadió.

Asimismo, Cabrera anunció la instalación de una mesa de diálogo a la que se convocarán distintos sectores, la cual será coordinada por Rocael Cardona.

Guatemala es uno de los países más afectados por catástrofes debido a huracanes, tormentas tropicales y sequías, debido al calentamiento global.

CULTURA **Vida** MUNDO²³⁹



LO MÁS COMENTADO



Las universidades en Guatemala (3)

20

Comentari Jun 2016



El sistema

13

Comentari Jun 2016



¿Un paro nacional de empresas